



Historia, Geografía y Ciencias Sociales
Quinto Básico

Objetivo: Comprender características generales de la conquista española.

La Conquista

El proceso de conquista en América se desarrolló en sentido norte a sur, avanzando por distintas civilizaciones y territorios.

Esta conquista es realizada por una empresa de conquista, durante la época se distinguían dos tipos de empresas, según el financiamiento que estas tenían.

Para el caso americano, las empresas de conquista eran privadas, ya que estaban financiadas de distintas formas y no contaban con un financiamiento exclusivo de un país.



La empresa de conquista

Quienes formaban parte de una empresa de conquista, lo hacían por distintos motivos y eran personas diversas.

Los hidalgos: eran parte de una nobleza empobrecida, que veía en la conquista, la oportunidad de volver a contar con los recursos que acostumbraban y así recuperar su prestigio.

Villanos: Personas que estaban condenadas y a cambio de reducciones de condenas o incluso la libertad, optaban por formar parte de una empresa de conquista

Navegantes: los navegantes eran aventureros y por ende siempre estaban en busca de una nueva aventura, dentro de sus ideales se encontraba el obtener fama y gloria.

Conquistadores: motivados por expandir su país, obtener riquezas y expandir la fe católica.



Elementos que componen la empresa

Una parte importante es su financiamiento, ya que este es necesario para el equipamiento de la expedición o conquista.

Hueste: Son las personas que acompañan al capitán de conquista, este grupo esta conformado por quienes apoyan la navegación y el ejercito que realiza la conquista.

Capitulación: Es un contrato firmado entre la corona y el capitán de conquista, en el se establecían los derechos y obligaciones de ambas partes.

Capitán de conquista: Es quien dirige el proceso de conquista.



Beneficios y costos

Para la corona: los territorios eran conquistados y reclamados en nombre del rey y de dios. Con ello, se extendía el imperio español, la corona obtenía cuantiosas riquezas y la población indígena era evangelizada en la fe católica. Una empresa que no tuviera buen termino significaba el incumplimiento de los acuerdos establecidos.

Para el capitán de conquista y su hueste: La corona les entregaba tierras(hueste), la población indígena era su mano de obra (encomienda) y partes de las riquezas encontradas. Al capitán le entregaban, además, títulos sobre los territorios conquistados. Los grandes riesgos eran la perdida completa o parcial de los recursos económicos invertidos y la muerte de sus miembros.



Actividad

1. Observar el video más de una vez y enviar correo si existe alguna duda.

Al terminar

1. Guarda los materiales utilizados.
2. Lava tus manos.
3. Toma un descanso.